

一丘小学校だより

バンビーノ=子ども (イタリア語)

令和5年 9月29日

泉南市立一丘小学校

校長 木村 由香

# Bambino

しょうがいりか いきょういく

## 障害理解教育 (3~5年生)



9月20日から26日まで、3・4・5年で障害理解教育を行いました。

今回は、JC(青年会議所)のご紹介で、車椅子や介護用品のレンタルを行っている企業に協力していただき、色々な種類の車椅子や介護用品の使用体験や、試乗体験をさせていただきました。

実際に学校内や自分たちの街に出て、スロープやちょっとした段差を体験しながら、様々な器具や乗り物の果たす役割や、快適に暮らせるための工夫などを教えていただきました。

最新式の車椅子や介護用品を使っても、移動が難しいところが、学校や街中にたくさんあって、私たちが日々何気なく歩いている場所に、障がいのある方やお年寄りにとって優しくない場所がたくさんあることに気づくことができました。

子どもたちが、この経験を通して、お年寄りや障害を持たれている方々に寄り添い、自然に手助けできる人になってほしいなと思いました。



# ちりめんモンスターコレクション 5年生

1学期に4年生で蟬の学習で来ていただいた、田中正視先生に、今回は5年生で海の生き物についての出前授業に来ていただきました。チリメンジャコの中に混ざっている色々な生き物のなかま、イカ・タコのなかま、エビ・カニのなかま・その他の生き物に虫メガネとピセットを使って分けていきます。思った以上に、様々な生き物が混ざっていて、発見したモンスターの正体を突き止めようと、目を輝かせていました。子どもたちの瞳がキラキラ輝く田中先生の授業は、興味関心を持って取り組むことの大切さと、「深い学び」への近道を教えてくれた気がします。



## 10月の行事予定

- |                              |                           |
|------------------------------|---------------------------|
| 10/2(月) 関西国際空港インタビュー 6年      | 10/15(日) 運動会予備日           |
| 10/3(火) 国際交流 5年              | 10/16(月) 代休               |
| 10/4(水) 委員会                  | 10/17(火) 食育出前授業 3年        |
| 10/5(木) 花いっぱいプロジェクト          | 10/18(水) 5年水泳 2年水泳        |
| 5年モアレ検査                      | (運動会再予備日) 読書タイム           |
| 10/6(金) 放課後学習会               | 10/19(木) 支援学級買い物学習        |
| 花いっぱいプロジェクト予備日               | 10/20(金) 放課後学習会 PTA 制服バザー |
| 10/9(月) スポーツの日(祝日)           | 10/24(火) 児童集会             |
| 10/11(水) 読書タイム オープンタイム       | 10/25(水) 5年水泳 交通安全教室 3.4年 |
| 10/13(金) 運動会準備 1~3年 13:25 下校 | 読書タイム                     |
| 4~6年 15:00 頃下校               | 10/26(木) 1~5年秋の遠足         |
| 10/14(土) 運動会(午前中 弁当なし)       | 10/27(金) 5年水泳 PTA 給食試食会   |

## 11月の主な予定

11/1 4~6年大なわ大会 11/3 happy × dream 一丘 EXPO 11/6 代休 11/10 就学時検診  
11/13 校内研究授業(2-1) 11/14 校区人権啓発講演会  
11/23~24 修学旅行(11/23 勤労感謝の日は登校日) 11/27 代休  
11/29 泉南市音楽会(5年)・心の劇場(6年) 11/30 イオンモールでSDGs発表(5年)

こくさいこうりゅう

## 国際交流

## カナダ・ブラジル・アメリカ 9/22

9月22日に、カナダ・ブラジル・アメリカから、日本の様々な分野について研究されている方々が、一丘小学校の教育の様子を観に来られました。

子どもたちが色々な授業を受ける様子を参観した後、1年生に自分の国や街の紹介をしていただきました。

子どもたちは、給食と一緒に食べたり、大縄で遊んだりしながら、交流を深めました。

うれしかったことは、一丘小学校が推進している『子ども主体の教育(単元内自由進度学習・オープンタイム)』や、教員の教育技術を高く評価して下さったこと、そして何より子どもたちが積極的に授業に参加する姿を誉めていただけたことです。

一丘小学校は、グローバルマインドを育てることを目標の一つにしています。来週はニュージーランドの方々と5年生の交流や、6年生が関西国際空港で外国からの旅行者へのインタビュー体験を予定しています。



# いちおかちゅうがっこう 一丘中学校区スポーツ交流会

こうりゅうかい ねん  
6年 9/27

9月27日(水)に、新家東小学校で、一丘中学校区の3小学校(新家小・新家東小・一丘小)の6年生が集まって、スポーツ交流会を行いました。3小学校の児童が混じったグループで、クイズラリーや校内探検を行った後、ドッジボール・バスケットボール・キックベースボールの3つのブースに分かれて交流しました。どのブースでも勝ち負けよりも仲良く交流し思いっきり楽しむという目標を果たせていたと思います。

新家東小学校の校庭には、大きな石の滑り台や、山の中で自然に触れ合える環境があって、本校の6年生は、山の中を探検したり栗拾いをしたり、子どもらしさ全開で遊んでいました。中には体操服のズボンが破れるまで滑り台で遊んだ子もいました。

スポーツも遊びも全力で楽しみ、「先生おしり破れた〜!」と見せにくる6年生の姿に、心から癒された一日となりました。

